

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII	En Tortosa, al mes	3	TORTOSA	En la imprenta, Administración del periódico, Librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director, No se devuelven los originales.	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
	Fuera, trimestre.	3			
	Extranjero, id.	3	Miercoles 3 de Agosto de 1898		
	Anuncios y comunicados:	á precios convencionales			

Núm. 169

AGOSTO

Los gentiles lo consagraban a Ceres, porque en este mes se recogen las mieses.

Cobrado el fruto y suspendida la siembra hasta las primeras aguas no es el sol quien esteriliza. Es la tierra la que no queda preparada para seguir germinando y floreciendo.

Representase este mes en la antigüedad por un joven coronado de espigas, con un cesto lleno de frutas en el brazo, una hoz en la mano y una víctima detrás.

Ya sabemos quien será la víctima.

En Agosto empieza á ceder la temperatura. En Aragón dicen que ya no hace calor, porque vamos cara al invierno. También dicen en enero que ya no hace frío, porque vamos entonces cara al verano.

En este mes se incendió hace más de doscientos años la Plaza mayor de Madrid y ardieron casi todas las casas.

Hace cuatro siglos, próximamente que salió Colón el 3 de agosto con las carabelas de puerto de Palos.

En este mes se verificará también la repatriación de nuestras guarniciones de Cuba.

En agosto mandó arrojar Fernando IV de Castilla, por la peña de Martos, á los Carvajales, que ante Dios le emplazaron para que respondiese de su iniquidad.

En agosto tomó Hernán Cortés á Méjico.

En agosto murió Lope de Vega.

Muere Bismark y mataron á Cánovas.

Murió también en este mes Federico de Prusia, que dejó organizado un ejército de doscientos mil hombres, y lleno de monedas las arcas del Tesoro. Aquel hombre tan grande era de pequeña estatura, como César y como Alejandro; extravagante en sus costumbres privadas, desaliado en el vestir y refido con los atildamientos y compusturas minuciosas, como Napoleón. Pero estaba dotado de grandísima energía y de extraordinario talento; las dos cualidades primeras del gobernante.

En este mes se ganó la batalla de San Quintín. Mandaba en jefe, como general, los ejércitos españoles, Emmanuel Feliberto de Saboya. En conmemoración del triunfo, puso Felipe II la primera piedra del monasterio del Escorial, convento de penitentes, biblioteca de estudio, lugar de medi-

ción, retiro de pensadores, museo de pinturas y estación de verano. En Milán hay una famosa estatua ecuestre de Feliberto de Saboya. El general ha soltado las riendas; con la mano izquierda sujeta la vaina de la espada, y mete el acero en la funda con la serenidad y el aire del vencedor.

En el siglo XVI, y en este mes se fundó la compañía de Jesús.

En agosto de 1769 nació Napoleón en Corcoga. Era oriundo de una familia balear.

En agosto de 1839 firmaron Espartero y Maroto el convenio de Vergara. La mesa sobre la cual se extendieron los papeles, y las sillas en que se sentaron los conferenciados, cojas y desvenajadas, se conservan en el Museo de Artillería.

La poesía provenzal dice que es mes de buen agüero, y era en la Provenza el preferido para llevar á efecto los casamientos.

En este mes se acaba la canícula.

No hay que decir que escasea la plata, según la rápida fabricación de la Casa de la Moneda porque la plata suele escasear en todos los meses.

Este es el mes de las uvas, como julio el del agraz y setiembre el de los melones.

Vuerven en este mes las corridas de toros; baja la temperatura, acaba de salir la gente que veranea, y empiezan á secarse las ojas de los árboles.

En este año, el mes de agosto será el de las grandes preocupaciones nacionales. Se concertará la paz, y se hará el resumen de la Historia de España y de los errores de todos.

Y ha de ser para que Dios nos envíe mejores días, mes de arrepentimiento, y de firme, y tenaz, y resuelto propósito de la enmienda.

En un viernes de agosto subió al cielo la Virgen María.

¡Que nos proteja y que nos ampare!

El Kediye en París

Se halla en París el kediye de Egipto, Abbas Himly II. Es uno de los soberanos más jóvenes del mundo. Tiene 24 años. Subió al trono á los dieciocho por la súbita muerte de su padre, Mehemet Tewik, ocurrida el 7 de Enero de 1892.

El kediye es de regular estatura, grueso y con un comienzo de embonpoint, que es anuncio de la obesidad tradicional en los soberanos egipcios.

Hizo sus estudios, como Alfonso XII, en el Theresianum de Viena, colegio de príncipes, donde se han educado casi todos los vástagos masculinos de las familias imperantes.

Es muy aficionado á montar á caballo, pasión que le han imbuido sus tutores políticos los ingleses.

Abbas Himly habla poco. Es reservado y melancólico. Parece entristecido por la situación de rey mediado que le han impuesto los ingleses, y no lleva con gusto la cadena de oro que le hace esclavo del Foreign Office.

Cuida mucho de que su palacio sea el templo de la etiqueta palaciega, y no tolera la menor transgresión de los hábitos establecidos en aquella corte arcaica.

Aspira secretamente á la libertad de su pueblo, y esta es la causa de que los ingleses le hagan una guerra sorda, diciendo que carece de inteligencia para gobernar á su pueblo.

El viaje del kediye á París no deja de preocupar á los ministros de la reina Victoria, porque el soberano egipcio ha demostrado más de una vez sus simpatías á Francia, rival hostil de Inglaterra en los asuntos del Canal Suez.

Los oficiales de Ultramar

Dice *El Correo Militar* que, según los últimos datos oficiales (*Anuario militar para 1898*), había en Cuba, en Diciembre de 1897, 7.182 jefes y oficiales y 184.647 de tropa; de los cuales 1.272 y 29.312, respectivamente, corresponden á fuerzas movilizadas, y los demás, ó sean 5.910 y 155.335, al ejército.

A estos hay que añadir los no colocados en cuerpo, como oficiales generales, Estado Mayor, Estado Mayor de plazas, cuerpo jurídico militar, ídem administrativo, Sanidad Militar, Veterinaria, Equitación, oficinas militares, celadores de fortificación y capellanes, que hacen un total de 1.089.

Agregando los de las armas de combate en destinos de fuera de filas, sumarán más de 7.000 jefes y oficiales.

De éstos hay una fracción que tiene puesto en la Península, ó sean unos 2.800 jefes y oficiales pertenecientes á los 66 batallones del ejército

peninsular que pasaron al de Cuba y cuyos huecos no se han cubierto.

De Puerto Rico regresarán más de 500 entre generales, jefes y oficiales.

En Cuba, de los 1.200 oficiales de fuerzas movilizadas, algunos pertenecen al ejército y otros habra que darles ingreso en él, aunque sea en la escala de reserva. El colega no cree justo arrojar á la calle á aquellos que lucharon allí por la patria, y que no podrían quedarse en la isla á riesgo de ser víctimas de los insurrectos; y además, sin recursos para sostenerse.

Es en verdad interesante el asunto de que se ocupa el periódico militar, y el ministro de la Guerra debe preocuparse sin pérdida de tiempo de resolver el problema que se le viene encima, y que afecta tanto al orden orgánico como al económico.

LOS ARMISTICIOS

Bajo la denominación genérica de treguas, se conocen en el derecho internacional las tres clases de convenios que se celebran durante la guerra y que se llaman *suspensión de hostilidades, armisticios y capitulaciones*.

Los armisticios son siempre suspensiones de hostilidades, ya por tiempo limitado, ya de duración indeterminada.

Son armisticios generales los que producen su efecto en todo el teatro de la guerra, y parciales los que se celebran para que cesen las hostilidades en determinados lugares.

En todo armisticio ajustado debe fijarse el término dentro del cual ha de concederse ó negarse la ratificación.

En el convenio debe fijarse por escrito y con precisión, lo que las partes pueden hacer y lo que han de omitir durante el armisticio.

Como regla general puede establecerse que durante el armisticio ó suspensión de hostilidades, no puedan los beligerantes variar sus posiciones militares, ni hacer nuevas obras que mejoren esencialmente la defensa, ni reconstruir las destruidas, ni avituallar una plaza sitiada, pero sí podrán introducir en la plaza, de acuerdo con el consumo de los viveres necesarios para el armisticio. También pueden instruir tropas, equiparlas, armarlas y hasta fabricar armas.

En el acta de armisticio ha de fijarse el día y hora en que ha de comen-

zar y el día y hora en que ha de terminar. Si se celebran por tiempo indeterminado, pueden romperse las hostilidades en todo tiempo, renunciando previamente el armisticio con arreglo á las condiciones estipuladas en el convenio.

Deben fijarse las condiciones bajo las cuales los particulares de los pueblos contratantes han de reanudar las relaciones generales y mercantiles.

La violación del armisticio por parte de individuos particulares que obren por su propia iniciativa, solo da derecho á reclamar el castigo de los culpables y, en todo caso, la indemnización por las pérdidas ocasionadas.

El Código penal militar de España castiga con las penas desde reclusión temporal á muerte, al militar que sin motivo justificado ó sin autorización competente, violase tregua, armisticio, capitulación ú otro convenio celebrado con el enemigo ó entre sus fuerzas beligerantes.

Ni por su objeto ni por su duración se puede confundir la paz con el armisticio. Este interrumpe las hostilidades; la paz las termina. El armisticio es siempre temporal; la paz es definitiva.

El Código penal militar de España dispone que el armisticio no suspende la aplicación de las leyes de la guerra.

La instrucción para los ejércitos de los Estados Unidos de América dice: «Un armisticio no es una paz parcial ó temporal, sino una suspensión de las operaciones militares, en la medida que han convenido las partes.»

El armisticio pedido por Francia á Alemania se firmó el 28 de enero de 1871, convocándose enseguida á una asamblea que había de reunirse en Burdeos para decidir si había de continuar la guerra, ó para acordar en caso contrario, las condiciones de la paz.

Como el armisticio era á plazo fijo, pidió Francia que pedir ampliación del mismo el 19 de Febrero. El 26 de dicho mes se firmaron en Versalles los preliminares de la paz, la cual fué ratificada en 1.º de Marzo por la Asamblea de Burdeos.

Francia cedió al vencedor toda la Alsacia, menos casi todo el distrito de Belfort, y la tercera parte de la Lorena, en total unos 14.500 kilómetros cuadrados con 1.638.000 habitantes. Además pagó en metálico una indemnización de quince mil millones de francos.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Desde la Habana.—El capitán Deschamps

Madrid, 2.

Desde la Habana telegrafian que se concentran las tropas que operaban en la parte occidental de la isla, para rechazar al enemigo en el caso de intentar un ataque.

Han llegado á Caibarien muchas

familias procedentes de Nuevitas y Gibara, huyendo de la invasión norteamericana.

Otro cablegrama de la Habana dice que el capitán Sr. Deschamps ha sido objeto de una extraordinaria ovación.

Asistió anoche al teatro Albu y el público tributóle muchísimos aplausos.

La orquesta saludó al intrépido marino con la marcha de «Cádiz».

Heroica resistencia

Un cablegrama particular de la Habana dice que una partida insurrecta compuesta de más de 400 hombres atacó un fuerte próximo á Guines.

Dicho fuerte estaba sólo defendido por 20 hombres al mando de un sargento.

Este puñado de hombres resistió un ataque formidable.

En los primeros momentos cayeron gravemente heridos dos soldados.

Poco después murieron cuatro.

En tales condiciones continuó la lucha, negándose el sargento á entregar el fuerte.

Las bajas de los rebeldes fueron considerables.

Del destacamento solo sobrevivieron 10 soldados y el sargento, resultando uno de ellos herido.

Dichos soldados y el sargento serán propuestos para la cruz laureada.

Concentración de fuerzas

Habana.—Se ha ordenado una gran concentración de fuerzas colocadas en mejores condiciones ofensivas que defensivas.

A la entrada de Sagua ha sido detenido el vapor francés «Maroubia».

Procedentes del Camagüey llegan á la Habana numerosas familias.

Las tropas de Santiago.

—Ya regresan

Según noticias de Santiago de Cuba á bordo del vapor «Alicante» regresan á la Península 1.800 soldados españoles.

DE FILIPINAS

De Manila

Madrid, 2.

Los telegramas particulares que de Ong-Kong se han recibido dicen, que la situación de Manila sigue siendo la misma.

Se ha acentuado la tirantez de relaciones entre yanquis y tagalos.

Hace algunos días ocurrió un incidente entre el comodoro Dewey y el comandante de un buque francés que llegó á la bahía de Manila.

Parece que el buque francés no saludó con la presteza que los yanquis hubieran deseado la bandera estrellada, y poco faltó para que el incidente no revistiera los caracteres de conflicto.

Rozamientos

Dícese también que aumentan los rozamientos y antagonismos entre tagalos y yankees.

DE PUERTO RICO

Madrid, 2.

El general Macías comunica al Go-

bierno en telegrama fechado ayer, que frente á San Juan de Puerto Rico hay varios buques norteamericanos á la vista, y que de ellos son algunos trasportes con tropas.

De Washington dicen que el general Miles ha telegrafiado desde Ponce que la única resistencia que espera hallar en toda la isla es en la capital de San Juan, y que por ahora no piensa en que desembarquen más tropas.

La familia del general Macías

Un despacho de Génova dice que ha llegado á aquel puerto procedente de Santa Cruz de Tenerife el vapor «Sud América» conduciendo á la familia del gobernador general de Puerto Rico.

La familia del general Macías llegará el jueves próximo á Barcelona.

El «Columbia»

El crucero protegido de primera clase de la marina de guerra yanqui, «Columbia» que formaba parte de la escuadra que ha ido á bloquear San Juan de Puerto Rico, ha varado en aguas de Ponce perdiéndose totalmente.

Este era el buque más moderno y mejor armado de la escuadra yanqui.

Oficial

El Gobierno recibe el siguiente despacho oficial de Puerto Rico.

«La situación igual.»

VARIAS NOTICIAS

Negociaciones de paz

Madrid 2.

El Gobierno continúa guardando reserva acerca de las condiciones fijadas por los Estados Unidos para concertar la paz.

Estas condiciones no se conocen ni se harán públicas, porque el Gobierno del Sr. Sagasta espera que las modificará Mac-Kinley.

En el consejo de ayer quedó redactada la Nota del Gobierno español al Gobierno norteamericano, la cual se ha expedido esta madrugada desde París á Washington.

Supóñese que hoy reunirá Mac-Kinley á sus secretarios de Gobierno y la examinarán acordando lo que estimen oportuno sobre las observaciones que el Gobierno español les hace.

Mientras las negociaciones sigan su curso ordinario, el Sr. Sagasta se propone hacer guardar sobre este punto la más prudente actitud y con este motivo asegúrase que se extremará la censura de la prensa en cuanto se refiera á la paz.

Precauciones en Mallorca.—Para las comunidades religiosas

Telegrafian de Palma que varias familias de la nobleza han ofrecido fincas en el interior de la isla á las comunidades religiosas para el caso de que se presentara la escuadra americana á bombardear la costa.

La censura

Muchos telegramas expedidos á provincias hablando de la paz han quedado sin curso y los periódicos de la mañana que se ocupaban hoy de este mismo asunto han salido á la calle hechos una lástima.

El Imparcial ha tenido que sustituir su artículo de fondo dedicado á dar cuenta de las negociaciones de la paz por el bando del capitán general de esta Corte Sr. Chinchilla.

Otro periódico que ha salido á la calle hecho una lástima ha sido *El Liberal* por el mismo motivo.

Lo que se dice

Esta prohibición aumenta la ansiedad en el público y hace que se hagan mil conjeturas sobre las exigencias de los yanquis.

Una de las cosas que se dice es la de que los Estados Unidos nos piden una indemnización de 90 millones de dollars no como indemnización de guerra si no en concepto de indemnización á los súbditos americanos por los perjuicios que les ha originado la campaña cubana, anterior á la de ahora con los yankees.

CRONICA

Efeméride

Hoy se cumplen 406 años que Cristóbal Colón emprendió el primer viaje que originó el descubrimiento de América, saliendo del puerto de Palos de Moguer al mando de las tres carabelas que componían la primera flota que arribó á las costas del Nuevo Mundo, trayendo el germen divino de la civilización á aquel país entonces virgen y tenebroso.

España, amparando á Colón, descubrió y sacó del caos á América, ofreciéndole generosa la antorcha esplendorosa del progreso á costa de grandes sacrificios que han sido pagados con mucha ingrátitud por los hijos de aquel país, volviendo mal por bien á la nación que hoy peca víctima de una guerra la más injusta y brutal que han presenciado las generaciones.

Nombramiento

Ha sido nombrado asesor facultativo de este Ayuntamiento nuestro amigo D. Juan Abril ilustrado, arquitecto de esta diócesis.

El Ebro

Con motivo de las lluvias en el alto y bajo Aragón el río Ebro ha aumentado un metro su caudal.

«Diario de Tarragona»

Hoy no hemos recibido este apreciable colega.

El cultivo del tabaco

El Gobierno está recibiendo sinnúmero de exposiciones de varias provincias, especialmente de las de Levante y Andalucía, pidiendo se acuerde el libre cultivo del tabaco.

El Gobierno por su parte, estudia el asunto y créese que accederá á esta petición, de verdadera importancia para la agricultura española.

Quejas de los cazadores

Según un colega, los cazadores de la provincia de Barcelona y del resto

de España, tienen el propósito de dirigir una exposición al Gobierno en súplica de que rebaje el precio de las licencias de armas.

Nuevos sellos

Ya ha entregado la Fábrica Nacional del Timbre los nuevos sellos de guerra que han de servir para el franqueo de la correspondencia.

Dichos efectos timbrados, que ostentan el busto de S. M. Alfonso XIII, se pondrán á la venta dentro de tres días.

Higos chumbos

Dice un periódico de Murcia:

«Hemos visto preparar cien cajas de higos chumbos con destino al mercado de Londres.

Esta modesta fruta empieza á convertirse en libras esterlinas, lo cual ha de motivar que se planten higos chumbos en muchas tierras abandonadas que hoy nada producen.»

El toxpiro Daza

Según dice *El Diario de Yecla*, ha llegado á aquella localidad el inventor del toxpiro, Daza.

El citado periódico consagra un artículo de dos columnas al invento.

Dice que se están construyendo 100 proyectiles y que la semana próxima se verificarán las pruebas en Madrid.

Procedencia de las plantas

La mayor parte de las plantas de flores más vistosas que ostentan nuestros jardines, son oriundas de Persia y de la China, y el continente asiático ha dado origen á un brillante ramillete en que se cuentan la hortensia, la lila, el amaranto, la camelia, el girasol, la amapola, el jazmín, la siempre viva, la rosa, etc.; de Africa procede, la dalia y el eliótropo; de Italia, el clavel y el narciso, y de Turquía, el jacinto y el tulipán.

De plantas de adorno, el árbol del paraíso procede de Asia; la acacia de Africa; el ciprés de Chipre; el laurel de Creta, y los eucaliptos de la Océania.

Nuevo calzado

Un industrial de Alcoy ha adquirido patente de invención por una pasta especial para la fabricación de suelas de alpargatas de gran solidez y de mayor economía pues resultan mucho más fuertes que las de cáñamo por su construcción especial y el precio es mucho más bajo que el de las suelas de infima calidad que hoy se fabrican

La previsión del tiempo

Caminamos al término del estío y avanzamos al equinoccio del otoño. Efecto del estado anterior de la pasada quincena, del 1 al 2 se disfruta en lo general de la Península y Portugal de tiempo propio de la estación.

Llegado el 3, domina el plenilunio, y hasta el 6 el calor se hace notable; pues el termómetro marcará en muchas provincias de 35°c á 37°2.

Del 7 al 8, dominando altas presiones que avanzan hacia las Baleares, ráfagas tempestuosas llegarán á Levante, y las tronadas lineales se producirán en Barcelona, Lérida, Huesca, Teruel, Zaragoza, Logroño, Soria y Guadalajara, reflejándose en Burgos, Palencia, parte de Valladolid y parte de León.

Del 9 al 10, se generaliza el régimen y tanto en Segovia cuanto en Madrid, Avila, Toledo, Cáceres y Salamanca, las tempestades serán fuertes, llevando acción análoga á Ciudad Real, Badajoz y Córdoba.

Avanza el menguante, y del 11 al 12 la temperatura es agradable. Vuelve á subir la columna mercurial; pero efecto de la evaporación, refresca la atmósfera en las primeras horas de la madrugada, y la irradiación cenital nocturna es importante.

Del 13 al 14, efecto del calor, se producen tronadas lineales en algunas provincias, especialmente en las centrales y del Mediodía. Donde más se apreciarán será en Murcia, Alicante, Valencia, Albacete y Cuenca.

Y llegado el 15, un mínimo barométrico en el Atlántico determina cierta situación contraria, que trae vientos del O. y del NO. Estos vientos invaden La Coruña, y llegando á Lugo, preparan las décadas de la primera quincena de Setiembre, para finalizar toda normalidad en este mes, dando entrada á las perturbaciones equinociales.

ESCOLÁSTICO

«Bellas Artes»

La notable revista *Bellas Artes*, que dirige el distinguido escritor don Manuel de A. Tolosa, contiene en su último número un precioso *Minueto*, para piano, original de un reputado compositor, y excelentes trabajos artísticos y literarios.

Este semanario, es el único en España que publica cuatro páginas de música inédita en cada número. Precio, 20 céntimos. Administración, Fuencarral. 156, Madrid.

«Nuevo Mundo»

El último número publica una portada titulada «La suprema razón»; fotografías de San Juan de Puerto Rico; monumento á Canovas del Castillo; retratos de los generales Macías, Rizzo y Churrucá; la escuadra yanqui en Puerto Rico; último retrato de Castelar; «En la playa», por Pedrero; viajes por Marruecos, fotografías méditas del interior de Africa, diversas ilustraciones de Regidor, Carretero, Verdugo y sileno, y artículos y poesías de Luis Taboada, Gil, Larrubiera, Gasero, Lasso; Serra, Contreras, Florete y otros.

Glorias de España

Esta semana se ha puesto á la venta el tomito 13.º titulado «La batalla de San Quintín» Precio 10 céntimos. Pídase en las librerías, puestos de periódicos, centros de suscripciones ó á la Administración de «La Última Moda» Velázquez, 56. Apartado, 24. Madrid.

La Última Moda

Publica todos los domingos numerosos modelos de trajes y accesorios. Reparte un pliego de novela, una Hoja de patrones dibujados y una Hoja de dibujos ó un Figurín acuarela y una Hoja de modelos de labores ó de lencería. Oficinas: Velázquez 56, hotel. Apartado 24. Madrid.

Ganga para los enfermos,

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometera, de lo contrario no hará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor. Tortosa Camibios 3. (vulgo puente)

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Las Cortes

Madrid, 2, 3'55 t.

Hoy se afirmaba que las cortes no se abrirán hasta el mes de Noviembre.

En aquella fecha dará cuenta al Gobierno á las Cámaras del tratado de paz con Estados Unidos.

El Rey

El rey se halla ya completamente bueno.

Con este motivo la *Gaceta* ha dejado de publicar hoy el parte de costumbre.

Sin aspiraciones

El general Polavieja ha dicho que nada quiere saber sobre jefaturas de un tercer partido.

«El Correo»

Madrid, 2, á las 9'15 n.

Publica el diario oficioso un suelto que ha sido comentadísimo, en el que se dice que las dificultades que pueden haber surgido en las negociaciones y que han motivado las consultas que se han dirigido á Washington son solo en lo que se refiere al Gobierno ulterior del Archipiélago filipino.

Más de Filipinas

Madrid, 2. á las 12 n.

New York, 2.—El corresponsal de *The Herald* en Filipinas dice que los indígenas puros quieren ser gobernados por los españoles antes que por los yanquis.

Siguen las lluvias torrenciales en todo el Archipiélago.

Si los españoles de Manila no se han rendido todavía es debido á que esperan que los yanquis garanticen sus vidas pues los tagalos persisten en su propósito de pasarios á cuchillo.

—Después de heroica resistencia se rindieron por hambre Sambales y Subic.

El coronel Ciboleón fué fusilado por los tagalos.

Consejo

Madrid, 3, á las 12'10 m.

Esto tarde se celebrará Consejo.

Reserva

Madrid, 3, á las 12'30 m.

Hasta que se hayan tomado acuerdos definitivos el Gobierno guardará reserva acerca del estado de las negociaciones.

Esta reserva se cree que durará hasta el sábado.

De la escuadra destruida:

Muertos y prisioneros

Madrid 2, á las 10'5 n.

Ha sido confirmada oficialmente la muerte de todos los jefes superiores del «Almirante Oquendo».

Comprende la lista obituarial al que fué comandante del barco Sr. Lazaga; el segundo comandante, Sr. Sola, y al tercero Sr. Mattos, y á los tenientes de navío más antiguos, Sres. Vidaurreta, Barcena y Polanco.

—A pesar de las dudas que oficialmente se han puesto acerca del pronto regreso de los marinos prisioneros en los Estados Unidos se afirma hoy que en su mayoría serán embarcados para la Península juntamente con las tropas capituladas de Santiago.

En Madrid. — La sorpresa que se prepara

Madrid 2, á las 9'30 n.

Ha conferenciado largamente con el presidente del Consejo el señor Pi-Confirmando lo que ayer dije sobre los propósitos del Gobierno que antes de concertar la paz quiere consultar con representantes de todas las agrupaciones dinásticas.

— Parece que hasta el viernes ó el sábado no se divulgará nada de las negociaciones para la paz.

Durante estos días el Gobierno quiere llevarlas secretamente, de manera que cuando se den á conocer, nos encontraremos ante el hecho consumado del convenio firme entre los gabinetes de Madrid y de Washington.

Lo que piden los Estados Unidos

Madrid 1'10 m.

Recíbense importantísimo cablegrama de Washington sobre las condiciones de la paz.

Dice que ayer martes, á las dos de la tarde, se recibió en la Secretaría de Estado la respuesta de España.

Reunido inmediatamente por el presidente Mac-Kinley el Consejo de Gabinete, acordó facilitar una nota oficial publicando las condiciones impuestas á España, á fin de no dejar propalar versiones erróneas.

Las condiciones que ponen los Estados Unidos para la paz son:

Abandono de la soberanía de España sobre todas las islas que en América posee, con obligación de evacuarlas inmediatamente.

Cesión perpétua á los Estados Unidos de una isla en las Marianas.

Cesión temporal de la ciudad y bahía de Manila, mientras se concluyen las negociaciones y se establece un Gobierno estable.

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2.º Se toma hasta con placer.—3.º Nada irrita.—4.º Su efecto es rápido y sin molestias.—5.º Su uso no priva la comida.—6.º Favorece a las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además.

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accides, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del men-truo, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p- decimientos cuya causa suele residir en el estómago, Sustituye en t- dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp- purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isuar, Calle de la Ciudad, á dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 á 50 años.

CON GARANTIA DE FINCAS RUSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2

En esta ciudad

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Apretá.

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3,50 Ptas. uno

DISPONIBLE

Vertical text on the left side of the page, containing various notices and advertisements.

Vertical text in the middle column, containing various notices and advertisements.

Vertical text in the right column, containing various notices and advertisements.

Vertical text on the far right side of the page, containing various notices and advertisements.